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ガイドライン遵守
登録します！

望月威男氏
（静岡県（株）
イシフク 元
石産協副会
長、監事）が令
和4年度秋の
叙勲で旭日双
光章を受章さ
れました。 詳
細は改めて報
告します。

速報！

A. 消費者の声は「お墓って初めて建てるし、高価だし、ずっとあるものだから、見積がしっかりし
ていて、責任をもって施工してくれる石材店がいいな」です。 そういう取り組みを守っているガイ
ドライン遵守事業者をアピールしていくことがまず最初の一歩ではないでしょうか？

Q. 一般消費者に選ばれる石材店になるためには、何が必要でしょうか？

―選ばれる石材店になるために―
本年度の協会テーマ「消費者の駆け込み寺」実現のため、
「墓石工事契約等ガイドライン」の推進は不可欠です。 
まだ登録していない会員へ、顧客満足推進委員会からのお願いです。

A. 難しい内容ではありません。
石材店としてあたりまえの30項目を守るだけです。 施工方法、耐震、免震などは必須条件ではあり
ません。 日本全国多くの石材店が日々の業務で守っていることばかりです。

Q.  「墓石工事契約等ガイドライン」遵守はハードルが高い内容でしょうか？

Q. 一般消費者は協会のガイドライン取り組みを知っているの？

A. 協会はガイドライン遵守の会員をバックアップします。
ガイドライン遵守登録店名を石産協ホームページに掲載しています。 地域ごとに登録店を掲載し、
登録店がより加盟店リストで目立つ方法を採用します。 また、今後は遵守登録店が分かりやすい
ようにガイドライングッズを作成します。 こういった取り組みによって一般消費者にもガイドライ
ンの必要性をアピールし、消費者が安心して墓石を購入することができる石産協加盟店を応援し
ていきます。

← 今すぐチェック  詳しいガイドライン遵守誓約書は石産協ホームページで紹介しています。 
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今年で10年目を迎える「秋分の日はお墓参りの日」ポスター、どこに貼りましたか？ この度、消費者
のお墓参り行動に関するアンケートを実施し、2013年から始まった活動結果を検証します。 2015年
のアンケートと比較しながら、結果を報告します。

国民の祝日に関する法律（昭和23年制定）によると“秋分
の日”は、「先祖をうやまい、亡くなった人をしのぶ日」とし
て祝日に制定されました。 この事を知っていましたか？

〈アンケート方法〉
全国の30歳以上男女／サンプル数800件／設問数6問　実施期間：2022年10月 ＊2015年の調査と同数、同設問

秋分の日の祝日の意味を知っている消費者は多数ありましたが、お墓参り行動に至るケースはまだまだでした。 お墓参り行
動の多くは、やはりお盆週間であるのが実状です。 また、お墓参りの大切さを感じる消費者は多くいますが、お墓参り行動へ
の転換は以前から増えていません。 消費者のお墓参り行動意識をもっともっと活性させるためには、私たちはこの活動を継
続しなければならないと感じました。 みなさまのひと貼りが消費者行動を変えて行きます！ ［広報担当常任理事 吉野 博］

“秋分の日はお墓参りの日”
を消費者は知ってるの？

アンケート
結果を
踏まえて

Q.1

（一社）日本石材産業協会では、これを受けて2013年
に秋分の日を「お墓参りの日」として制定しました。 こ
の事を知っていますか？

Q.2

お墓参りに対するお考えをお聞かせください。 下記
の選択肢より１つだけお答えください。Q.6

28.9％ 24.0％

2015年 2022年
お墓参りは大切な事だ
し、実際に機会があれば
何よりも優先して行く。

53.0％ 55.0％
お墓参りは大切な事だと思
うが、仕事やプライベート
な用事を優先してしまう。

3.8％ 5.6％お墓参りは意味の無い
ことだ。

14.2％ 15.4％あてはまるものがない。

3年前に比べてお墓参りに行く頻度はどうですか？
下記の選択肢から1つだけお答えください。Q.5

10.6％ 8.0％
2015年 2022年

増えている

22.6％ 36.5％減っている

66.8％ 56.4％変わらない

今年の9月23日（秋分の日）にお墓参りに行きました
か？Q.3

27.5％ 12.9％
2015年 2022年

行った

42.1％ 70.5％行かない

2015年 2022年

お墓参りに行くのは、いつの時期が多いですか？ 下
記の選択肢からいくつでもお答えください。Q.4

18.9％ 21.3％年末年始

33.4％ 27.2％春の彼岸

58.1％ 47.9％お盆

33.1％ 25.0％秋の彼岸

6.5％ 9.3％故人の命日

66.8％ 56.4％まとまった休みの時期など

1.7％ 3.5％故人や家族の誕生日

16.4％ 20.7％特に決まっていない

11.8％ 13.3％行かない

2.3％ 2.3％その他

2015年 2022年

なんとなく
知っている

28.2％26.6％

2015年 2022年

知っている

16.3％
21.7％

2015年 2022年

知らない

55.5％ 51.7％
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2022年

知っている

10.9％

89.1％

2015年 2015年 2022年

知らない

18.7％

81.3％

＊10．9％
（2015年調査）より

上昇↑

知っている
18．7％
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石屋の長男として生まれ、物心がついた頃には石屋にな
ること以外の選択肢はありませんでした。 そして25歳の
時に父が他界したことで急遽小野石材店に入社しまし
た。その小野石材店も今年度、創業150年という大きな節
目を迎えることが出来ました。 明治5年の創業以来、当社
をご愛顧いただきましたすべてのお客さま、関係仕入
先、協力会社、そしてここに住む地域のみなさまに支え
ていただいた150年でありました。 また、この150年に亘
り、日々の業務に尽力し続けている社員と家族にも感謝
の意を表します。 小野石材店の創業以来、いつの時代も
社員の一日一日が小野石材店を支え続け、お客さまや地
域のみなさまからの信頼につながり、この歴史を築き上
げてきたものだと信じております。 日々物事が進化して
行き石材業も変革の時だと思っております。 今年からは
支部長という立場での活動にも尽力していく所存です。

私の地元
これが
おススメ！

当社は先代の父親が創業して56年目を迎える石材店です。 日
本のお墓の発祥の地といわれる「よもつひらさか」がある島根
県松江市東出雲町にあります。 わたしの夢はハピネスパーカ
リスト（ハピネスメモリアルパークを創る人＝心豊かな地域
を創っていく次世代墓苑コーディネーター）になること。 週
末に地域の親子やおじいちゃんおばあちゃんが孫と訪れ、笑
顔があふれる場所となる墓苑を地域にひろげてゆく。遊具、グ
ランド、ドッグラン、グランドゴルフ、キッチンカー、キャンプ
場等日常の中にお墓がある地域を創っていきたいです。 そし
て、今年度から中国地区長を仰せつかりました。 12年前に4年
間支部長でしたが、以来10年近く役員を離れておりました。 
現在、世の中も業界も予測不能な状況の中ではありますが、
森田会長の所信にもあります「学べる地区・支部」を実践し、そ
の学びを通じて時代に合った新しいものを生み出す風土づく
りを目標にしてゆきます。 デジタルもしっかり活用し中国地
区の石屋さんのDXを実現してゆきたいと思います。
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新入会員募集
現在会員数：1,138名
（2022.10.13現在）

長野県

会員代表 ： 小林明良
業　　種 ： 加工・墓石

（有）小林石材店

千葉県

会員代表 ： 松本 昇
業　　種 ： 墓石

（株）大地石材

埼玉県

会員代表 ： 髙橋英二
業　　種 ： 加工

（株）朋英石材

福井県

会員代表 ： 杉田弥生
業　　種 ： 加工・墓石・建築

（有）杉田石材店

島根半島の漁師めし
価格・味ともに
納得できると
思います。(^^)

第1回 全国支部長連絡会議
開催決定
2022年12月14日(水) 東京都千代田区大手町

お知り合いやお近くの
石材店さんをご紹介ください。

申込書は石産協ホームページに掲載中

2022年度から理事会体制が変わり、支部長単独の連絡会議
を開催します。 支部活動の報告だけでなく、支部運営の参考
になる事例を共有し、交流を深める企画も用意され、有意義
な時間に期待がたかまります。 今後は全地区持ち回りで進
めていきますが、第1回目は東京で開催。東京ならではの企
画「皇居ラン」は1周5㎞のコースで比較的走りやすいだけで
なく、江戸城跡の歴史ある風情、丸の内の近代ビル群、千
鳥ヶ淵の風景を楽しみながらランニングできるのが魅力で
す。 ランニングが苦手でも、交流を図りながらのウォーキン
グも可能。 全支部長参加を目標に、支部から石産協を盛り上
げてまいりましょう。 （オブザーバー参加可能）
［総務担当理事 榎本高士］

東北地区全体会議 in 青森
2022年10月26日（水） 青森県十和田市 参加者：35名

紅葉が盛りの十和田湖で、担当した青森県支
部を中心に各支部の協力でスムーズに進め
ることができました。 本会議にて「コロナ禍
と石材業界」をテーマに各県の実情と取り組
みを支部長が発表し、東北全体の情報共有を
しました。 記念講演では弘前大学の関根達
人教授をお迎えし、「墓石が語る江戸時代」と
題し、考古学の観点からお墓の大切さや歴史
を紐解きながら解りやすく丁寧にご講演いただき、非常に有意義な時間となりま
した。 今後も、業界発展のために東北地区も元気に頑張って参ります。 
［東北地区長 志賀巧基］

九州・沖縄地区全体会議のご案内
2022年12月7日（水） 熊本県熊本市

2016年の熊本地震で被災した熊本城を修復工事に携わる会員
がガイドします。 いま、このタイミングでしか見ることのできな
い貴重な現場を視察できるのは、この日だけ。 九州・沖縄地区の
支部会員が中心ですが、ご興味のある方はお早めにお申し込みく
ださい。 （詳細はホームページ参照）
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部会・委員会活動 2022年11月～2023年1月

▶ 11月28日（月）・Zoom

加工部会
▶ 12月1日（木）・東京（神田）+Zoom

関連部会
▶ 12月7日（水）・東京（石産協事務局）

お墓ディレクター委員会
▶ 12月9日（金）・東京（神田）+Zoom

建築・環境部会
▶ 12月15日（木）・東京（神田）+Zoom

墓石部会
▶ 12月16日（金）・東京（神田）+Zoom

輸入卸商部会

▶ 11月16日（水）・Zoom

災害対策本部

▶ 11月24日（木）・東京（神田）+Zoom

第5回正副会長会議

▶ 11月22日（火）・仙台、東京、大阪

第18回お墓ディレクター検定試験

▶ 12月7日（水）・熊本県熊本市

九州・沖縄地区全体会議
▶ 12月14日（水）・東京（大手町）

全国支部長連絡会議
▶ 12月15日（木）・東京（神田）

第4回理事会

事業案内 2022年11月～2023年1月
ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

スポーツの秋。 全国支部長連
絡会議に向けて練習中。 お会
いできること、たのしみにし

ています！ ［今号の一枚より］

編 集
後 記

わたしは現在、長崎市内の霊園にて墓地の管理及び墓地の分譲と、お墓の販売から建墓までの業務
に従事しております。 以前わたしは建設業界にて30数年従事しており、この供養業界とは無縁の
立場でした。 しかしながら、わたしがこの業界に入るにあたって、お客さまと対峙しての営業を行
なうには欠かせないお墓の知識を得られたのはこの「お墓ディレクター検定」によって得られたも
のだと思います。
さて、現在この資格をどのように活用しているのかをお話しすると、日々の業務の中で特に感じる
のは、お客さまにお伝えするお墓の情報について「間違った情報」は決してお伝えしてはならないと
いうことではないでしょうか！ 例えばほとんどのお客さまが、お身内がお亡くなりになることはい
つでも起こることではないので、年配の方でもお墓に関する正確な知識をお持ちでないように多々
感じます。 そこで正確なお墓の情報をしっかりと自信を持ってお伝えすること
で、お客さまからの大きな信頼と安心を得ることができますし、自分自身に対して
は更なる自信や励みになると思います。 2013年に2級を取得して2020年に1級を
取得までの間に得られた知識と経験は、自分自身にとっては一生涯の大切な資格
となっていますし、今後、日々の業務の中で取得して良かったと思える場面に数多
く出会えることを切望しております。 ［お墓ディレクター委員会 本村秀昭］

1級に合格してからの

石屋ならではの
LINEスタンプ
他にも“使える”
LINEスタンプが 計40種

あなたの周りにいませんか？私の協会
のことを知って欲しいと思うひと、友
だち登録をお願いしてみようかな。 
LINE限定の協会情報発信中です。 急
げ！“友だち登録”

LINE公式
アカウント

お友だち1000
プロジェクト

関連部会では合同部会を行うことで業種の枠を
超え、自社PRにつなげようという試みです。 プレ
ゼンタイムを設け、加工部会、輸入卸商部会参加
者へ関連部会委が新商品や日々の取り組みなど
をPRしました。 今後も交流を図りながら石材業
界向けによりよい情報を提供できるようにして
いきます。 ［関連部会長 橘 千夏］

関連部会＆加工部会
2022年8月31日（水） 
関連部会＆輸入卸商部会
2022年10月11日（火） 

第2弾第2回墓石部会
採石場オンラインツアー
2022年10月5日(水)　受講者：37名
庵治石（香川県）・浮金石（福島県）・
伊達冠石（宮城県）

オンラインの利点を生かし、会社にいながら、全国
の丁場をめぐることができるこのツアーも定着
しつつあり、今回も参加者から満足度の高い評価
をいただきました。 石材の特徴だけでなく、採石
者の自社ブランドに対する思いや今後の展開な
ど、見逃せない情報を聞くことができ、また、採石
者も趣向を凝らした撮影方法で視聴者を飽きさ
せることない時間となりました。 今後も墓石部会
では参加型の部会を企画する予定です。
［墓石部会長 鈴木一成］

■9月28日（水）：
(公財)新潟市開発公社×新潟県支部×石産協
■10月1日（土）：
伊方町×南予石材加工協同組合×石産協愛媛県支部
今後も締結の情報をお知らせします。
［災害対策本部 森田浩介］

災害協定締結報告2022年度

2022年9月9日(金)　受講者：17名
大阪府大阪市（オンライン併用）

建築石材アドバイザー資格認証試験挑戦者のた
め、棚瀬健教氏（前建築・環境部会長）を講師に迎
え、初の勉強会を行いました。 当日はハイブリッ
ド形式で行われ、オンタイムで参加できない方に
は見逃し配信も可能としました。 「試験に自信を
持って臨めた」という声や、「改めて勉強すること
で、知識がアップデートされ、仕事に活用できた」
という感想もあり、 
高い合格率を導きま
した。 来年度もレベ
ルアップした対策
を考えます。
［建築・環境部会長 
友常千秋］

建築石材アドバイザー
資格認証試験前勉強会

10月14日（金）に奈良県支部池渕良博氏、井口健二
顧問、中江庸専務が訪問しました。

高市早苗大臣
（内閣府特命担当、経済安全保障担当）と
小林茂樹環境副大臣を
表敬訪問

資格の活かし方
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